

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS MERCREDI MATIN 26 JUILLET 1916

NUMÉRO 329

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

ESTRÉES, DANS LA SOMME, CAPTURÉE PAR LES TROUPES FRANÇAISES HONGROIS ÉPOUVANTÉS PAR L'INVASION DES COSAQUES DU DON

LE BULLETIN DU JOUR

ETAT-MAJOR DU COMITE ALLEMAND POUR LA PAIX.

APERÇU DE SON PROGRAMME

LE PROBLEME DE LA VICTOIRE EST CELUI DU MATERIEL.

Les Alliés doivent rester convaincus que la est le secret de leur succès final.

Dans un précédent Bulletin, nous avons signalé aussitôt que nos premiers dépêches nous en avaient apporté la nouvelle, la constitution du Comité national allemand, c'est ainsi qu'il s'intitule, qui venait d'être examiné, sous la présidence du prince von Wedel, avec le but de préparer le peuple allemand à l'idée d'une "paix honorable", suivant l'expression aujourd'hui à la mode. Depuis quarante-huit heures, nous connaissons les bases de ce comité, qui comprend, outre le prince de Wedel, son président, des personnalités telles que M. Henkel, directeur du North-German Lloyd, M. Paul de Schwaback, directeur de la banque Bleichroder, et le professeur Adolphe Harnack, ainsi que plusieurs notabilités de l'industrie, du commerce et du corps enseignant. Suivant la "Gazette de Berlin", une cinquantaine d'orateurs, comptant entre autres des politiciens et des intellectuels, entreprendraient des tournées dans les principaux centres de l'empire, pour y faire des conférences et préparer ainsi les populations allemandes à apprendre, au juste, où les ont finalement conduites les victoires qu'on les a si fréquemment invitées, depuis bientôt deux ans, à célébrer par des réjouissances publiques, et sans doute leur faire, sur l'état réel des choses, des communications que le Kaiser et ses ministres éprouvent quelque embarras à leur adresser directement. Le comité commencera à fonctionner le 7 août prochain.

En attendant, les hostilités se poursuivent et, à cette occasion, il y a lieu de répéter que ce serait se tromper grossièrement que de s'imaginer que, par égard pour des dispositions qui s'abrèlent plus ou moins sincèrement derrière ce comité, qui se qualifie de comité national, les Alliés consentiront à un armistice, car c'est une folie qu'ils se défendent par avance de vouloir commettre. Les hostilités vont continuer à se poursuivre, du côté des armées des puissances de l'Entente, avec cette perspective que les batailles de l'été 1916, si elles sont bien conduites, peuvent être des batailles utiles. Elles ne peuvent pas être des batailles décisives, parce que de batailles décisives, il n'en est qu'une, celle qui détruit les forces de l'adversaire. Les Allemands manquent d'hommes, qui ne se remplacent pas. Ils ne suppléent à la limitation croissante de leurs effectifs que par l'abondance de leur matériel. Les Alliés ne tireront de la supériorité de leurs effectifs l'avantage qu'elle comporte que le jour

(Suite 4me page.)

DEPECHEs DE ETATS-UNIS

CATASTROPHE DANS UNE CONDUITE D'EGOUTS A CLEVELAND, OHIO.

VINGT-DEUX HOMMES ONT PÉRI

L'ONCLE SAM DESIRE ACHETER LES ANTILLES DANOISES.

Pont ou tunnel sur le Mississippi près de la Nouvelle-Orléans.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Cleveland, Ohio, 25 juillet. — A la suite d'une explosion de gaz, qui se produisit dans une conduite d'égout venant de la ville au faubourg la nuit dernière, vingt-deux hommes trouvèrent la mort et de nombreux autres furent grièvement blessés. Des onze hommes se trouvant dans le tunnel au moment de l'explosion, aucun ne fut sauvé. Des premiers sont des hommes qui purent être retirés de l'éboulement, quatre périrent de leurs blessures. La deuxième équipe qui fut rassemblée à la lumière, comprenait onze hommes; six moururent. Un seul des rescapés put être ramené à la vie. Le poste des travailleurs demeura enseveli et trouva la mort dans le feu et les gaz qui déterminèrent rapidement la mort avant qu'aucun secours ne put être tenté. La fatalité voulut que les travailleurs travaillèrent sans cesse à l'oxygène et furent en partie victimes de leur courage.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Washington, 25 juillet. — D'après un renseignement adressé par le gouvernement des Etats-Unis, on informe que des négociations se poursuivent afin de traiter l'achat des Antilles danoises pour le prix de 25,000,000 de dollars. Un traité relatif à cette transaction sera signé aujourd'hui et aussitôt envoyé au Sénat.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Washington, 25 juillet. — Les représentants Dupré, Wilson, Estroginal, Aswell et Watkins, candidats au Congrès, ont reçu aujourd'hui les félicitations de leurs amis de Washington, leur exprimant leur satisfaction d'apprendre qu'aucune opposition n'avait été faite à leur candidature dans leurs districts respectifs.

Washington, 25 juillet. — Le représentant Dupré, de la Nouvelle-Orléans, a obtenu aujourd'hui un réel succès en faisant passer son bill pour la construction d'un pont sur le Mississippi près de la Nouvelle-Orléans. Au vote de ce bill a été joint un amendement informant que le ministère de la guerre doit donner son autorisation à la construction du pont ou d'un tunnel projeté à la Nouvelle-Orléans.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Norfolk, Virg., 25 juillet. — Les réserves de la marine de la Floride, de la Caroline du Nord, de la Louisiane et du Texas, qui ont opéré une période d'instruction et d'entraînement à bord du navire de guerre "Louisiana", ont

(Suite 4me page.)

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Patrouilles teutonnes dispersées dans l'Oise et l'Aisne--- Canonnades intenses à Verdun. Progrès des troupes françaises.

Le lieutenant aviateur Nungesser abat son dixième "tauben" — Les Russes sont maintenant sur le sol de la Hongrie — La population, remplie de terreur, fuit par milliers — La ville d'Erzignan, en Arménie Turque, est prise par les Slaves — Grande activité sur tout le front italien — Formidables duels d'artillerie — Les Anglais renforcent leurs positions — Les Boches rêvent à leurs prochaines victoires.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Paris, 25 juillet. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "Sur les rives de la Somme, l'avance de nos troupes se poursuit et nous capturons une partie du village d'Estrées, ainsi que les tranchées allemandes environnantes. Entre l'Oise et l'Aisne diverses patrouilles allemandes sont dispersées par nos éclaireurs. Sur la rive gauche de la Meuse, dans le secteur de Verdun, lutte très violente dans la région de la cote 304. Sur la rive droite du même fleuve, canonnade intense et progrès pour les nôtres de Fleury à la Lauffie. L'ennemi attaque nos positions de Baschwiller en Alsace et est complètement repoussé. Enfin le sous-lieutenant Nungesser, du corps spécial d'aviation, abat son dixième "tauben".

Depêche spéciale à l'Abeille.
Londres, 25 juillet. — Communiqué officiel du grand état-major britannique en France: "Sur tout notre front, grande activité. Dans les secteurs britanniques de la Somme, nous consolidons les positions acquises. Nous procédons à une avance progressive dans la région de Pozieres et la totalité de ce village, que l'ennemi nous disputait pas à pas, est tombée entre nos mains. L'ennemi subit sur ce point un échec des plus marquants. Dans la journée d'hier, les forces allemandes tentent plusieurs contre-attaques, aisément dispersées par notre feu. Tous les essais tentés par l'ennemi pour percer nos lignes ont pitoyablement échoué. Nous restons maîtres de toutes les positions conquises."

Depêche spéciale à l'Abeille.
Berlin, 25 juillet. — D'après les comptes-rendus de la Wilhelmstrasse l'effort franco-britannique sur le front de la Somme aurait complètement échoué. D'autre part il est de toute impossibilité de nier l'avance russe, dont la nouvelle a été apportée en Allemagne par des réfugiés; aussi le rapport officiel dit-il que les premières lignes du général von Linsingen auraient été légèrement entamées par les Slaves. Mais enfin comme il faut à tout prix la confiance des bons Allemands, le communiqué ajoute que cette avance est sans importance aucune. Heureux Teutons!

Depêche spéciale à l'Abeille.
Rome, 25 juillet. — Communiqué officiel de l'état-major: "De Stelvio à la vallée de Lagarina violents duels d'artillerie. Région d'Astico, par nos attaques nous nous rendons maîtres des positions de Monte Cimont et faisons de sensibles progrès dans tout le secteur. Plateau de Sette Comuni, tentatives vaines de l'ennemi contre nos positions; et à monte Zebio, même succès pour l'ennemi. Les Autrichiens éprouvent de terribles pertes en ces divers attaques. Entre Cismond et Avisio, nous complétons la capture des

positions des sommets de Trovignolo et de la vallée de Périgrino; en outre les positions de Monte Stradone et Cima di Bocche tombent entre nos mains. L'ennemi continue à bombarder les postes de Cortina et d'Ampezzo; de notre côté nous bombardons la vallée de la Drava. Dans les sommets de Lalla et dans les sommets de monte Nero l'artillerie ennemie est des plus active."

Depêche spéciale à l'Abeille.
Batou Rouge, 25 juillet. — Mlle Rosalie Gottlieb, fille du banquier Gottlieb, de notre ville, a été légèrement blessée hier matin, lorsque l'auto dans laquelle elle se trouvait a rencontré une autre voiture au coin des rues Convention et Nord Royale.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Opelousas, 25 juillet. — Cinquante chauffeurs et mécaniciens ont traversé la ville, à bord d'un train Southern Pacific, se rendant à la frontière internationale pour prendre charge d'autos-trucks du service de l'armée des Etats-Unis.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Colfax, 25 juillet. — Une élection aura lieu mardi 12 septembre, pour choisir les membres du bureau des écoles des arrondissements 3, 5 et 7.

MISSISSIPPI.
Natchez, 25 juillet. — Mamie Burke, la négresse qui a tué Tap White, un jeune homme blanc, au village de Breward et qui s'était esquivée vient d'être capturée et emprisonnée à Vidalia. Les funérailles de la victime ont eu lieu hier, à Natchez.

Secours aux victimes des inondations.
Depêche spéciale à l'Abeille.
Washington, 25 juillet. — La Chambre des Représentants a référé à un comité, un bill votant, un crédit de \$700,000 pour venir en aide aux victimes des inondations dans le Sud. Le département de la guerre est autorisé à fournir des tentes, des vivres et des médicaments aux sinistrés.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

TRAVAIL REPRIS A LA SCIERIE DU PORT BARRE.

Arrestation d'une meurtrière. — Accident fatal d'auto — Une commande du gouvernement français.

LOUISIANE.
Opelousas, 25 juillet. — La scierie anciennement dirigée par la "Port Barre Lumber Company" a repris l'ouvrage après un chômage de sept ans. C'est une des plus grandes scieries de l'Etat.

Enfin, 25 juillet. — La population de notre ville a assisté à titre de curiosité, à l'ouverture d'un grand baptistère de la congrégation des baptistes d'Ennis. Trois personnes ont subi l'immersion. La cérémonie était conduite par le révérend M. Roney de De Ridder, assisté du révérend Hazlewood, de l'église locale.

MISSISSIPPI.
Natchez, 25 juillet. — Mamie Burke, la négresse qui a tué Tap White, un jeune homme blanc, au village de Breward et qui s'était esquivée vient d'être capturée et emprisonnée à Vidalia. Les funérailles de la victime ont eu lieu hier, à Natchez.

Yazoo City, 25 juillet. — Trois scieries de la région ont reçu des fortes commandes du gouvernement français. Le nombre de traverses de voie ferrée est si considérable qu'il faudra au moins trois ans pour remplir la commande.

Aberdeen, 25 juillet. — M. Wheeler Watson, riche planteur de Starks, Miss., et Mlle Laura Fite, fille d'un commerçant de Nashville, Tenn., se sont accidentellement noyées ce matin, lorsque l'auto que M. Watson pilotait vint à se briser dans une crique profonde près de notre ville. Mlle Fite était venue visiter des amis à Aberdeen. Son corps a été transporté à Nashville.

ECHOS DU VIEUX MONDE

LE PAPE INTERCEDE POUR LA GRACE DE SIR ROGER CASEMENT.

UNE LIGUE DE GRANDES DAMES

LE "HIGH LIFE" REVIENT A LA VIE SIMPLE.

Jérusalem germanisée — Visées teutonnes sur Kiev et Moscou — La débâcle austro-allemande.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Rome, 25 juillet. — A une députation de cardinaux lui portant leurs félicitations à la veille de la fête de St-Benoît, le Saint-Père a exprimé son profond regret de n'avoir pu intervenir auprès des nations belligérantes afin de mitiger les horreurs de la guerre et d'ouvrir la voie à une paix prochaine.

Le Pape intercéde auprès du gouvernement britannique pour obtenir la grâce de Sir Roger Casement, plusieurs notabilités du parti nationaliste irlandais ayant déclaré au Saint-Père que Sir Roger n'est pas un traître, ses actes ayant été inspirés par son patriotisme irlandais.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Londres, 25 juillet. — Une ligue a été fondée par de très grandes dames d'Angleterre, possédant de grosses fortunes, les plus grosses du royaume, — comme Lady Corbellie Wetherby, la duchesse de Sutherland, la duchesse de Bedford et la marquise de Ripon; les membres de cette ligue s'engagent, primo: à porter leurs anciennes robes sans s'occuper des modes nouvelles; à faire à pied leurs promenades, n'usant de l'automobile que pour les courses urgentes nécessitées par les œuvres de bienfaisance; à n'inviter personne ni chez soi ni au restaurant; à ne pas acheter d'objets de luxe de provenance étrangère; à licencier tous les valets et maîtres d'hôtel et se contenter du service d'une seule personne.

Cette ligue a bien vite acquies une popularité extraordinaire et, puisqu'en Angleterre les classes moyennes imitent toujours les classes supérieures, toute économie ayant reçu la sanction du high life est devenue de bon ton.

Depêche spéciale à l'Abeille.
Odessa, 25 juillet. — Un voyageur qui a pu quitter la Palestine et qui vient d'arriver ici raconte que Jérusalem est complètement germanisée. La rue principale de la ville, la rue David, a pris un caractère tout à fait allemand, avec des magasins aux enseignes allemandes où l'on voit les confections de Frankfurt, les chaussures de Halle, les ustensiles de ménage de Breslau, la bimbeloterie de Nuremberg et les brasseries munichoises. De nombreux cinémas attirent en foule les orientaux; toujours si friands de spectacles et les films allemands qui se déroulent à leurs yeux, ou bien leur montrent les grandes victoires allemandes, ou bien, au son de l'hymne turc "Allah soit loué", s'efforcent d'exalter en eux le

Suite 4me Page